



# 鈴鹿市立愛宕小学校 学校だより

令和2年12月4日 No. 12

【教育目標】  
知・徳・体の  
調和がとれ  
主体的・協働的に  
行動できる  
児童の育成

これまでの通信で、2学期の大きな行事である運動会と6年生の修学旅行について報告させていただきました。今回から、各学年で無事実施された社会見学や体験学習などについて紹介していきます。今回は5年生です。

## 5年生「社会見学&デイキャンプ」の報告です

11月20日(土)、5年生が、社会見学とデイキャンプに行くことができました。例年であれば、社会見学で一日、キャンプで一泊二日と別日で日程を組んでいました。しかし、今年度は感染症の影響で、社会見学を可能とする見学先が限られたり、泊を伴うキャンプが中止となったりしました。

このように制限された中でしたが、少しでも子どもたちの思い出に残ることをと思い、計画しました。

### 午前【社会見学】 輪中の郷 (桑名市長島町)



まず、外で、輪中の地形について説明を聞きます。

1学期の休業中、家庭学習で勉強した、社会科「低地のくらし」。このように実際に見学することで、より理解を深めることができましたね。

「輪中」とは、河川の洪水から地域を守るために、回りに堤防をつくった土地のことです。長島町は木曾三川に囲まれており、大昔から洪水の被害にあってきました。そのたびに、輪中に住む人たちは、みんなで協力し合って堤防を守ってきました。



展示を見て、一生懸命メモします。「なるほど、そうだったのか」



これ、覚える！米作りの授業で見せてもらった唐箕と脱穀機だ！



昼食は多目的運動場「輪中ドーム」で。お弁当、おいしかったね。

2列に並んで移動。体育座りでお話を聞く。できていましたね。



## 午後【デイキャンプ】鈴鹿青少年センター



入所式  
デイキャンプの始まりです。  
ときどきワクワク。



きれいな紅葉の中での  
ウォークラリー  
班のみんなで作戦会議。  
しっかり協力できたね。  
その後は、自由時間。  
走り回ったよ。



総合研修館で  
キャンドルセレモニー  
中央の燭台に火を灯し、  
今後、自分たちがめざす  
べき姿を誓いました。



いっぱい動いたから、おなかが空いたよ。  
夕食はセンターのレストランで間隔を  
とって。ご飯とお吸い物もおかわりが  
できて、おなかは大満足。



その後、燭台の火を囲み、実行委員  
さんが考えてくれたゲームで、仲間と  
楽しいひとときを過ごしました。



ただいま！無事に帰っ  
てきました。お家の方  
がお迎えに来てくださ  
いました。ありがとう  
ございました。

## 5年生 待望の「稲刈り体験」ができました！

毎年5月初旬に地域の方にお世話になっていた田植え体験。残念ながら今年度は感染症対策による休業のため、実施できませんでした。しかし、地域の方が植えて育ててくださり、9月8日(火)の稲刈りを迎えることができました。

地域の方からアドバイスをいただき、子どもたちは鎌を手に、真剣に挑戦しました。学校へ戻ってからは、脱穀後の稲穂の干し方を教わりました。

原永自治会と農業委員の皆様には、田植えから当日まで、たくさんの細やかなご配慮をいただきました。当日は保護者の方もお手伝いしていただきました。おかげさまで穀物を収穫するという貴重な体験ができました。本当にありがとうございました。



また、後日、学校にある昔の道具「足踏み脱穀機」と「唐箕」を使い、刈った稲を用いて「脱穀」と「米の重さの選別」を体験しました。

